
Уважаемые коллеги! 
 

 В декабре прошлого года совет депутатов Тихвинского района при-
нял рядовое, на первый взгляд, решение. Оно касалось передачи в феде-
ральную собственность дизельной электростанции мощностью 400 киловатт, 
которую ранее использовал "Водоканал". Однако это решение является зна-
ковым, поскольку символизирует нацеленность всех ветвей власти и обще-
ства, органов местного самоуправления, тихвинцев на поддержку армии. Се-
годня электростанция из Тихвина помогает нашим воинам выполнять боевые 
задачи в зоне проведения специальной военной операции – там, где решается 
будущее государства. 
 

В наши дни идёт непримиримая борьба с попытками реваншизма по-
следователей нацистской идеологии, со стремлением "закадычных партнё-
ров" уничтожить суверенитет Российского государства, стереть самобыт-
ность и традиции его народов. На острие этой борьбы находится наша армия, 
наши ребята – соседи и коллеги, братья, сыновья и внуки. Многие из них 
идут на передовую добровольцами и нередко жертвуют собой. Знаю точно: 
их подвиг не забудется, как остался в нашей генетической памяти подвиг де-
дов и прадедов, сражавшихся на фронтах Великой Отечественной. Теперь 
наши современники, достойные наследники поколения победителей, прояв-
ляя мужество и героизм, куют новую победу. И содействовать её достиже-
нию, помогать армии – святая обязанность каждого гражданина страны. 
Совместно с администрацией Тихвинского района и общественными органи-
зациями депутатский корпус делает всё возможное для организации такой 
помощи, её доставки в войска и жителям новых субъектов России. 
 Центрами формирования адресной помощи остаются местное отделе-
ние партии "Единая Россия", военно-патриотический клуб "Десант", физ-
культурно-оздоровительный комплекс. В 2023 году были подготовлены три 
конвоя, которые доставили в Донецкую Народную Республику более десяти 
тонн гуманитарной помощи, в том числе, из Киришского и Бокситогорского 
районов. Конвои везли нашим бойцам тёплые вещи и продукты питания, 
снаряжение, маскировочные сети и окопные свечи, медикаменты и детские 
письма. В школу города Макеевки, в детскую больницу и Дом ребёнка До-
нецка доставляли книги, развивающие игры и одежду. Пользуясь возможно-
стью, хочу поблагодарить депутата городского совета, руководителя обще-
ственной приёмной "Единой России" Надежду Васильевну Шадричеву, кото-
рая вместе с коллегами лично сопровождает гуманитарные грузы на Донбасс. 



Отдельные слова благодарности за помощь в организации конвоев депутату 
Государственной думы России Сергею Валерьевичу Петрову. 
 Не остаётся без внимания и пункт временного размещения в посёлке 
Царицыно Озеро, где сегодня проживают около двухсот беженцев из Донец-
кой Народной Республики, в том числе, более сорока детей. В прошлом году 
в качестве гуманитарной помощи сюда продолжала поступать одежда, кото-
рой делились тихвинские предприниматели. А депутаты-единороссы органи-
зовали поздравление с Международным женским днём – подарили букеты 
тюльпанов убелённым сединами бабушкам, их дочкам и внучкам с пожела-
ниями счастья, несмотря на все выпавшие на их долю невзгоды. 
 

Важно отметить искренний порыв тихвинцев разных профессий и воз-
растов, от школьников до пенсионеров, усилиями которых формируется гу-
манитарная помощь. Поразительна история пожилой женщины из районного 
совета ветеранов Надежды Ивановны Новиковой, которая пожертвовала 100 
тысяч рублей на антидроновое ружьё для тихвинского бойца. Восхищает и 
ученица 3-го класса Шугозерской школы Ярослава Давыденко. Эта не по го-
дам мудрая и ответственная девочка все карманные деньги тратит на помощь 
нашим воинам, пишет им полные детского тепла письма. В прошлом году на 
заседаниях советов депутатов города и района такие люди отмечались благо-
дарственными письмами главы Тихвинского района.  

Мы гордимся такими земляками, они для всех должны быть примером! 
 
Советы депутатов Тихвинского района и Тихвинского городского 

поселения действуют, опираясь на федеральное и областное законодатель-
ство, свои Уставы и регламенты. 

В 2023 году в составе совета Тихвинского района работали 18 депута-
тов, в том числе, 9 глав поселений и 9 депутатов, делегированных в район-
ный совет из советов депутатов поселений. Депутатский корпус Тихвинского 
городского поселения состоит сегодня из 21 депутата. 

Городской совет депутатов провёл 14 заседаний, в том числе, два вне-
очередных и одно дистанционное, на которых рассмотрел 44 вопроса и при-
нял 43 положительных решения. Совет депутатов Тихвинского района про-
вёл 12 заседаний, в том числе, три дистанционных, рассмотрел 38 вопросов, 
по всем вопросам принял положительные решения.  
 Экспертизу проектов решений, выносимых на рассмотрение советов 
депутатов, традиционно проводит Тихвинская городская прокуратура, с 
которой ведётся постоянное конструктивное взаимодействие. 

 



К наиболее значимым решениям отнесу такие, как: 
• предоставление возможности сельским поселениям Тихвинского райо-

на организовывать теплоснабжение населения через передачу прав на 
владение или пользование муниципальными объектами теплоснабже-
ния по концессионному соглашению; 

• утверждение схемы одномандатных избирательных округов для прове-
дения выборов депутатов Тихвинского городского поселения; 

• приём в муниципальную собственность Тихвинского городского посе-
ления памятного знака ликвидаторам аварии на Чернобыльской АЭС; 

• передача в дар ребёнку-инвалиду комплекта оргтехники, выданного 
ему по программе "Дистанционное обучение детей-инвалидов"; 

• принятие и корректировка бюджетов муниципальных образований; 
• совершенствование нормативно-правовой базы в рамках бюджетно-

экономической политики, направленное на повышение благосостояния 
жителей района, сохранение благоприятной социальной среды и эко-
номической стабильности. 

 
 На нескольких решениях остановлюсь подробнее. В июне совет де-
путатов Тихвинского городского поселения утвердил гимн муниципального 
образования. На творческий конкурс, который по депутатскому поручению 
был объявлен администрацией Тихвинского района ещё в 2022 году, посту-
пило около двадцати музыкально-поэтических произведений тихвинских ав-
торов, но ни одно из них в полной мере не отвечало высоким требованиям, 
предъявляемым к гимну. В результате было решено взять за основу песню 
Галины Смеловой и Наталии Ворошик "Тихвин – город воинской славы", ко-
торую авторы существенно переработали для соблюдения жанровых кано-
нов. Как мощно и торжественно звучит музыка, насколько полно текст отра-
жает многовековую историю нашего города, вы сегодня смогли ещё раз оце-
нить. За свою трудную, но почётную работу авторы гимна и его первый ис-
полнитель Дмитрий Бондарев отмечены памятными сертификатами. 
 Кроме того, своими решениями городской и районный советы депута-
тов закрепили право совместного использования официальной символики, а 
значит, у города и района теперь общие гимн, герб и флаг. Такой подход 
соответствует геральдическим правилам, которые поощряют муниципалите-
ты отдавать предпочтение символам, отражающим исторические, культур-
ные, национальные и иные местные традиции. 
 Таким образом, завершилась объёмная двухлетняя работа по формиро-
ванию полного и единого комплекса официальных символов Тихвинского 
района. Это событие важно не менее, чем принятие Устава. Так мы отразили 



историческое единство территорий района и на десятилетия вперёд закрепи-
ли за муниципалитетом официальные исторические символы, потому что при 
любых административных преобразованиях, которые могут произойти в бу-
дущем, город Тихвин всегда будет административным центром. Наконец, от-
давая дань уважения истории малой родины, мы показываем землякам, 
насколько важно беречь традиции, а это основа воспитания патриотизма. 
 Отмечу ещё одно знаковое решение городского совета: возвращение 
улице МОПРа исторического названия – Успенская. С таким ходатай-
ством к нам обратился епископ Тихвинский и Лодейнопольский Мстислав, 
подкрепив просьбу вескими аргументами. В 2023 году Тихвин праздновал 
640 лет со дня своего основания, а в этом году православный мир отметит 20-
летие возвращения Тихвинской иконы Божией Матери. Немаловажно также, 
что на этой улице находится Тихвинское епархиальное управление. 
 Мало кто сегодня вспомнит, что МОПР – это Международная органи-
зация помощи борцам революции, которая прекратила существование в 1947 
году. Неизвестна и дата появления на карте Тихвина такого топонима. В то 
же время название "Успенская" применительно к этой улице прослеживается 
по архивным источникам с 1901 года. 
 Подчеркну: принятое решение не следует воспринимать пренебреже-
нием к советскому периоду нашей истории. Мы с таким же уважением отно-
симся к памятнику Ленину, как и ко всем другим памятникам, гордимся по-
бедами и достижениями Советского Союза, которые по праву отражены в 
названиях улиц и площадей.  
 
 Аппарат и постоянные комиссии советов депутатов продолжали в 
2023 году ритмичную работу. В адрес депутатов поступило 82 обращения, 
которые касались различных сфер, в том числе, жилищно-коммунального хо-
зяйства. Все обращения рассмотрены, заявителям направлены ответы. 
 Напомню, что в районном и городском советах депутатов действуют в 
общей сложности 7 постоянных комиссий, на которых рассматриваются не 
только проекты принимаемых решений. В прошлом году на совместном за-
седании комиссий городского совета изучался ход реализации в Тихвине 
программы "Комфортная среда". Речь шла о благоустройстве сквера у торго-
вого центра "Садко", которое потребовалось разбить на несколько этапов, и о 
преображении Летнего сада, затянувшегося по вине подрядчика. Комиссия 
по городскому хозяйству пристальное внимание уделила проблеме пасса-
жирских перевозок, когда в противоречия начали вступать ожидания жите-
лей, потребности перевозчика и возможности муниципалитета. Решение по-
добных вопросов относится к полномочиям исполнительного органа власти. 



Но депутаты представляют интересы тихвинцев и контролируют исполнение 
бюджетов, а значит, обязаны быть в курсе сложных ситуаций и вырабатывать 
рекомендации по их преодолению. 
 Мои коллеги по депутатскому корпусу активно работали и в межве-
домственных комиссиях, занимаясь делами об административных правона-
рушениях и аукционными процедурами, рассматривая изменения тарифов и 
предложения по распоряжению муниципальным имуществом. Депутаты 
принимали участие в приёмке ремонтов дорог в городе и районе, а также в 
приёмке новых инфраструктурных объектов, внимательно оценивая качество 
выполненных работ. К наиболее важным объектам отнесу распределитель-
ный газопровод в посёлке Красава, территорию под индивидуальное жилищ-
ное строительство на Фишевой Горе, благоустройство Летнего сада.  
 Нельзя не вспомнить о пришкольных стадионах в Пашозеро, Ерёминой 
Горе и Коськово. Здесь работают самые малочисленные школы в Ленинград-
ской области, а стадионы теперь не уступают городским. И это важно: у де-
тей должны быть равные возможности для развития, где бы они ни учились. 
 Не такими масштабными, но от этого не менее значимыми для жите-
лей, являются пешеходный мост через реку Капшу в Ганьковском сельском 
поселении и мост через Тихвинку в деревне Ялгино. В оценке ремонтов этих 
объектов также участвовали представители депутатского корпуса. 
  
 В 2023 году состоялось 6 заседаний Дня депутата с участием членов 
районной Общественной палаты, глав администраций сельских поселений, 
руководителей учреждений и предприятий. Обсуждалась работа доброволь-
ной народной дружины и Тихвинского почтамта. С учётом текущей обста-
новки поднималась тема безопасности в образовательных учреждениях. Не-
простым был разговор об обеспечении тихвинцев льготными лекарствами, 
состоявшийся по инициативе депутата областного Законодательного собра-
ния Николая Пустотина. Традиционно рассматривались планы дорожных ре-
монтов и их итоги, готовность коммунальных предприятий к зиме. 
 Дважды уделялось внимание работе государственного предприятия 
"Лодейнопольское ДРСУ". В последние годы наметилась устойчивая тенден-
ция к укрупнению предприятий коммунального комплекса, централизации 
целых направлений в отрасли, что не всегда идёт на пользу территориям. Это 
видно по числу претензий, звучащих в адрес областного "Водоканала". Воз-
никают нарекания в сельских поселениях, у депутатов и жителей и к работе 
"Лодейнопольского ДРСУ", которое после слияния 2018 года обслуживает 
региональные дороги в Лодейнопольском, Подпорожском, Тихвинском, Бок-
ситогорском, а с недавнего времени и в Киришском районах. Состояние 



межпоселенческих дорог, качество просеянного песка для подсыпки дорог 
зимой и укомплектованность грейдерами – это далеко не все вопросы, кото-
рые обсуждались с руководителями ДРСУ на Дне депутата в мае прошлого 
года, а затем и в октябре, когда речь шла о подготовке к зиме. Отмечу, что к 
нашим замечаниям предприятие прислушивается, вносит коррективы в свою 
работу. И это показатель того, что формат Дня депутата полезен – он обеспе-
чивает обратную связь между органами местного самоуправления и различ-
ными хозяйствующими субъектами, позволяет держать их в тонусе, напоми-
ная, что власть на местах всегда контролирует их работу. 
  Не оставляем мы без внимания и проблему граффити, нацеленных на 
сбыт наркотических веществ. В прошлогоднем отчёте я упоминал о захлест-
нувшей Тихвин эпидемии подобных художеств, когда стены домов, заборы, 
фонарные столбы и даже брошенный автотранспорт в одночасье оказались 
размалёваны такой вредоносной рекламой. На январском Дне депутата спе-
циалисты администрации и представители ОМВД России по Тихвинскому 
району проинформировали депутатов и общественность о принятом ком-
плексе мер – от оперативного устранения граффити силами управляющих 
компаний до чёткого алгоритма работы диспетчеров системы видеонаблюде-
ния "Безопасный город" по выявлению злоумышленников. Эти меры, в част-
ности, позволили привлечь к ответственности двух граждан, которые за два 
месяца нанесли на стены домов около восьмисот изображений.  
 Продолжением злободневной темы сохранения здоровья подрастающе-
го поколения стала родившаяся в районном совете депутатов законотворче-
ская инициатива о полном запрете на территории России производства и 
продажи так называемых вейпов и курительных смесей к ним. Мы много го-
ворим о демографии и здоровье нации, как о важнейших элементах нацио-
нальной безопасности. И в то же время имеем дело со всё новыми средствами 
пагубного воздействия на психическое и физическое здоровье, прежде всего, 
молодёжи. Подготовленное по поручению депутатов обращение главы Тих-
винского района было рассмотрено постоянной комиссией по здравоохране-
нию Законодательного собрания Ленинградской области и нашло единодуш-
ную поддержку. Теперь дело за Государственной думой России, которой 
предстоит отреагировать на обращение областных парламентариев. 
 

Важной задачей считаю поощрение земляков, которые своими до-
стижениями способствуют социально-экономическому развитию территории, 
достойно представляют Тихвинский район на различных значимых площад-
ках. Мы отмечаем таких людей на муниципальном уровне, представляем к 



региональным и федеральным наградам, вручение которых проводятся на за-
седаниях районного и городского советов. 
 В 2023 году избирательная система России отметила 30-летие. В честь 
юбилея Благодарностями Центральной избирательной комиссии были 
награждены Любовь Шарковкина и Елена Беляева, которые все три десяти-
летия работают в участковых избирательных комиссиях Тихвинского райо-
на. 

Благодарственные письма депутата Государственной думы Сергея Пет-
рова были вручены президенту Тихвинской спортивной федерации армей-
ского рукопашного боя Алексею Лутченкову, директору муниципального 
учреждения "Кировец" Александру Михайлову и ветерану-афганцу Генна-
дию Табуреткину за неоценимую помощь в сборе и доставке гуманитарной 
помощи тихвинским бойцам и мирным жителям Донбасса. 
 Мы чествовали педагогов и учеников Пашозерской школы, чей исто-
рико-этнографический музей занял третье место на Всероссийском конкурсе 
школьных музеев. Отмечали тренеров и спортсменов "Богатыря" за успехи 
на первенстве России по пауэрлифингу и на Всероссийских соревнованиях 
по женской борьбе. А наставников и воспитанников Тихвинского промыш-
ленно-технологического техникума имени Лебедева – за высокие достиже-
ния на областном Чемпионате по профессиональному мастерству. 
 Десять наградных знаков "За трудовую доблесть" были вручены 
тихвинцам за высокий профессионализм и самоотверженный труд. Среди 
награждённых люди разных профессий – педагоги и коммунальщики, адми-
нистративные работники, спортивные тренеры и деятели культуры. Каждый 
внёс неоценимый вклад в процветание Тихвина и Тихвинского района. 
  

К сожалению, 2023 год не обошёлся без тяжёлых утрат. Не стало ве-
теранов Великой Отечественной войны, кавалеров Почётного знака "За за-
слуги перед Тихвинским районом" Фёдора Васильевича Левского и Кима 
Яковлевича Акимова. Им довелось пройти огонь и воду, они громили немец-
ких фашистов и японских милитаристов, и до конца оставались в строю. Ра-
ботали с молодёжью, не пропускали ни одного военно-патриотического ме-
роприятия. И запомнятся нам настоящими защитниками Отечества, приме-
ром для следующих поколений. Таких людей по праву называют легендами. 

Невосполнимые утраты понёсли поселения и совет депутатов Тихвин-
ского района. В возрасте сорока семи лет скончался депутат Шугозерского 
сельского поселения Рустам Ибрагимович Сардаров. Человек с рабочим 
стержнем, скромный и немногословный, но принципиальный и твёрдый, Ру-
стам Ибрагимович искренне стремился принести пользу малой родине. 



Ушёл из жизни глава Борского сельского поселения, заместитель главы 
Тихвинского района Михаил Александрович Матвеев. Как истинный офицер, 
он понимал, что ответственность и дисциплина – главные составляющие 
успешной работы. Без этого невозможны были бы достижения поселения, 
которое с лёгкой руки Михаила Александровича начало преображаться, 
участвуя в национальных проектах и региональных программах. 

Настоящим потрясением для всех стала трагическая гибель депутата 
Тихвинского городского поселения Георгия Парменовича Хухунаишвили. 
Последний командир "пяти двоек", кавалер ордена "За службу Родине в Во-
оружённых силах СССР". Человек жёсткий и открытый, требовательный и 
всегда готовый прийти на помощь. "Настоящий полковник" – так без тени 
иронии говорили о Георгии Парменовиче коллеги. За два десятилетия работы 
в представительных органах власти Тихвинского района он многое сделал в 
самых разных направлениях работы: от коммунального хозяйства до патрио-
тического воспитания молодёжи. По ходатайству аппарата совета депутатов 
Георгий Парменович Хухунаишвили был удостоен Почётного знака "За за-
слуги перед Тихвинским районом". Посмертно. 

 Эти люди – цвет и слава Тихвинской земли, мы всегда будем их пом-
нить, будем равняться на их дела. Светлая им память! 

 
Забота о благополучии конкретного человека – это прямая обязан-

ность депутата. Только общаясь с людьми, участвуя в конференциях жите-
лей, проводя приёмы граждан, можно понимать их нужды и проблемы терри-
тории. Депутаты проводят приёмы как в избирательных округах, так и в от-
делениях партий, которые представлены в местных советах. 

Депутат от КПРФ в совете Тихвинского городского поселения в про-
шлом году провёл 12 приёмов, рассматривая обращения, которые касались 
проблем старой части Тихвина: от плачевного состояния дорог и свалок на 
месте сгоревших домов до земельных споров между соседями и предостав-
ления земельных участков участникам СВО. 

Депутаты-единороссы провели 92 приёма, разобрав в общей сложно-
сти 104 обращения. Решения удалось найти в большинстве случаев, в том 
числе, в получении льготных лекарств и назначении инвалидности. 

Анализ показывает, что чаще всего люди обращались за юридической 
помощью в вопросах трудоустройства, социального обеспечения, предостав-
ления жилищно-коммунальных услуг, начисления пенсий. Отдельный блок 
составляют обращения участников СВО по поводу получения положенных 
выплат, получения справок и других документов. 



Традиционно в местном отделении партии проходили тематические 
приёмы – 10 таких приёмов провели специалисты по здравоохранению, 
жилищно-коммунальному хозяйству, образованию, соцобеспечению. 

 
Отдельно остановлюсь на работе депутатов в избирательных окру-

гах, которая во многом является показателем их эффективности, как пред-
ставителей народа во власти, призванных откликаться на чаяния избирателей 
и содействовать решению конкретных вопросов. 

По инициативе депутата Юрия Логинова, установлен остановочный 
павильон на улице Централитовской, где люди вынуждены были стоять под 
дождём и снегом в ожидании общественного транспорта. А благодаря 
настойчивости главы Тихвинского района появился светофор на пешеходном 
переходе напротив торгового центра на Южной объездной дороге, которая 
отличается высокой интенсивностью движения автотранспорта. 

На личные средства депутата Романа Полетаева установлены скамейки 
для отдыха жителей дома № 38 по улице Машиностроителей. А депутат Сер-
гей Борисов помог обеспечить дровами две семьи участников специальной 
военной операции. 

Депутат Надежда Шадричева активно поддержала жителей дома № 6 в 
5-м микрорайоне, где в 2022 году был некачественно проведён ремонт кров-
ли. В результате брак был устранён, а нерадивые подрядчики возместили 
убытки жильцам пострадавших квартир на верхних этажах. 

По просьбе избирателей, депутат Сергей Рошко организовал доставку 
чернозёма для устройства цветочных клумб у дома № 7 в 1-а микрорайоне, а 
также работы по обустройству подхода к мемориальной доске Ярослава Ива-
нова на доме № 1 по улице, которая носит имя героя-десантника. Работая в 
профсоюзе на Тихвинском вагоностроительном заводе, Сергей Исаевич спо-
собствовал принятию руководством предприятия решения о выделении 
средств на установку детского городка "Паровозик" во дворе дома № 1 по 
улице Ярослава Иванова, а также на оборудование на самом заводе спортив-
ного зала, которым с удовольствием пользуются заводчане.  

Упомяну и депутата Валерия Минина. Будучи координатором проекта 
"Детский спорт" партии "Единая Россия", он добился создания школьных 
спортивных клубов во всех школах района. 

 Это лишь некоторые примеры. В рамках сжатого доклада невозможно 
упомянуть каждого депутата и рассказать обо всех депутатских заботах. Ис-
кренне благодарю всех коллег за плодотворную работу на благо тихвинцев. 

 



Депутаты придают особое значение сохранению исторической па-
мяти, патриотическому воспитанию подрастающего поколения, под-
держке общественных организаций. 

В феврале районный совет утвердил Положение о поддержке социаль-
но-ориентированных некоммерческих организаций. Документ содержит пе-
речень видов деятельности, дающих право организации претендовать на ста-
тус социально-ориентированной, перечислены и формы возможной поддерж-
ки таким организациям, включая финансовую и имущественную. Ещё одним 
решением социально-ориентированной была признана общественная органи-
зация "Спортивная федерация армейского рукопашного боя Тихвинского 
района", которая не только достигает высоких результатов в подготовке 
спортивного резерва Ленинградской области, но и участвует в патриотиче-
ской работе с молодёжью, сама инициирует социально-значимые проекты. 

Мы всегда поддерживали и будем поддерживать местное отделение 
Всероссийского общества инвалидов, организацию ветеранов войны в Афга-
нистане и участников локальных конфликтов "5,45", общественную органи-
зацию участников локальных конфликтов "Единство", районный Совет вете-
ранов, потому что они объединяют заслуженных людей, обладающих боль-
шим жизненным опытом, который помогает органам местного самоуправле-
ния принимать взвешенные решения.  

В прошлом году депутатский корпус помог Совету ветеранов в издании 
книги "Помним и храним", где собраны уникальные свидетельства тихвинцев 
о Великой Отечественной войне. Регулярно оказывается содействие Союзу 
"Чернобыль" в проведении торжественных мероприятий у памятного знака 
тихвинским ликвидаторам последствий аварии на Чернобыльской АЭС. Ап-
парат районного совета депутатов оказал помощь Союзу офицеров запаса и 
ветеранов Вооружённых сил России в переформатировании работы и подго-
товке нового Устава. Вместе мы организовали визит в Тихвин делегации ве-
теранов 6-й отдельной Краснознамённой армии ПВО, которая прикрывала 
Ленинградское небо в годы войны. Центральным событием визита стало об-
щение со старшеклассниками разных школ, кадетами и юнармейцами, про-
шедшее в гимназии № 2 под девизом «Армия вчера и сегодня: преемствен-
ность поколений». Не могу не сказать, что душой и сердцем этого события 
был наш коллега Георгий Парменович Хухунаишвили. 

Напомню, что Союз "Чернобыль" и Союз офицеров входят в структуру 
Совета ветеранов Тихвинского района, который в 2023 году отметил 35-летие 
со дня основания. По ходатайству аппарата совета депутатов, ветеранская ор-
ганизация была награждена Почётным знаком "За заслуги перед Тихвинским 



районом" – за активное участие в общественно-политической жизни Тихвин-
ского района, большую патриотическую работу и в связи с юбилеем. 

Без уважения к своей истории, к памяти о подвигах предков и заслугам 
героев нового времени невозможно строить будущее. Поэтому представители 
депутатского корпуса стараются доносить эту истину до молодёжи, в том 
числе личным примером. Депутаты участвовали в церемониях посвящения 
ребят в кадеты в школе № 6 и в торжественном открытии в гимназии № 2 
"Парты героя" – выпускника Валерия Егорова, погибшего при исполнении 
воинского долга в Чечне. Депутаты помогают в организации и проведении 
турнира по вольной борьбе памяти Героя Советского Союза Зайцева, турнира 
по боксу памяти Маршала Советского Союза Мерецкова и многих других со-
стязаний патриотической направленности. 

Важнейшей является работа, проведённая совместно с администрацией 
Тихвинского района, по разработке эскизного решения реконструкции Брат-
ского кладбища, которое в ноябре было одобрено тихвинцами на обществен-
ных обсуждениях. Наш мемориальный комплекс крупнейший в Ленинград-
ской области, а находится в плачевном состоянии. Конечно, мы обязаны при-
вести его в порядок в 80-летию Великой Победы. 

Представители депутатского корпуса уделяют внимание ветеранам, 
блокадникам и труженикам тыла – поздравляют их с Днём Победы и другими 
праздниками. Мы чествуем тихвинцев, отметивших 90-летие, и приходим к 
ним не с пустыми руками. Привлекаются внебюджетные средства, что позво-
ляет также радовать новогодними подарками детей-инвалидов из клуба "Фе-
никс". В рамках акции "Подари мечту!" новогодние подарки были сделаны и 
детям из многодетных и неполных семей. 

 
Советы депутатов, администрация Тихвинского района взаимодей-

ствуют с Тихвинской и Лодейнопольской епархией Русской Православ-
ной Церкви в рамках подписанного Соглашения о сотрудничестве.  

Мы реализуем проекты в области образования и культуры, нацеленные 
на духовно-нравственное воспитание молодежи и сохранение национальных 
традиций. Такие как Тихвинские рождественские образовательные чтения и 
международный кинофестиваль "Под покровом Божией Матери "Тихвин-
ская". Представитель Епархии входит в совет по межнациональным отноше-
ниям при главе Тихвинского района, главная задача которого – сохранение 
на тихвинской земле межнационального и межконфессионального согласия. 

В 2023 году аппарат районного совета и Тихвинская епархия выступи-
ли с инициативой о создании при губернаторе Ленинградской области орг-
комитета по проведению мероприятий, посвящённых 20-летию возвращения 



Тихвинской иконы Божией Матери. Инициатива нашла понимание, в октябре 
состоялось первое заседание оргкомитета. Начата подготовка к торжествам, 
которые без преувеличения будут иметь федеральное значение. 

В ноябре состоялось ещё одно значимое событие – освящение и подня-
тие колоколов на храм Георгия Победоносца, который является сердцем 
народного Мемориального комплекса памяти защитников Отечества в годы 
Великой Отечественной войны в посёлке Цвылёво. Освятил колокола лично 
епископ Мстислав. Событие было приурочено к годовщине начала Тихвин-
ской наступательной операции Красной армии 1941–1942 годов, а участие в 
церемонии приняли депутат Государственной думы России Светлана Серге-
евна Журова и Почётный гражданин Ленинградской области, Тихвина и Тих-
винского района Виктор Николаевич Кирьянов, который помогал и продол-
жает помогать создателям Мемориального комплекса в Цвылёво. Именно им 
были привлечены средства на отливку колоколов. 

В прошлом году Тихвинская и Лодейнопольская епархия отметила своё 
10-летие. Пользуясь случаем, хочу ещё раз поздравить владыку Мстислава с 
юбилеем и поблагодарить за совместную работу. 

 
Работу советов депутатов активно освещали средства массовой ин-

формации. Материалы о наиболее значимых событиях в общественной, эко-
номической, спортивной и культурной жизни района публиковались в печат-
ных и электронных средствах массовой информации, в социальных сетях. 
Все нормативно-правовые акты публиковались в газете «Трудовая Слава» и 
размещены на официальном сайте Тихвинского района. 

По инициативе советов депутатов города и района, в 2023 году был за-
пущен совместный проект с газетой "Трудовая слава", направленный на про-
славление людей труда. Он так и называется – "Человек труда". В рамках 
проекта на страницах газеты публикуются очерки о простых тружениках, 
людях разных профессий, а на официальном сайте Тихвинского района раз-
мещаются анонсы этих материалов. Мы будем стремиться, чтобы такие пуб-
ликации выходили чаще. Достойных людей труда у нас много! 

 
Теперь коротко о задачах на 2024 год: 

• создание условий для организации и проведения выборов Президента 
России, а также выборов в местные представительные органы власти; 

• законотворческая деятельность, инициирование внесения изменений в 
нормативно-правовые акты регионального и федерального уровня; 

• всемерное содействие проведению празднования 20-летия возвращения 
Тихвинской иконы Божией Матери; 



• создание условий для проведения реконструкции Мемориального ком-
плекса "Братское кладбище"; 

• взаимодействие с Комитетом по здравоохранению Ленинградской об-
ласти по вопросам качества оказания медицинских услуг и обеспечен-
ности льготными лекарствами; 

• обеспечение контроля за качеством ремонта дорог и внутрикварталь-
ных проездов с привлечением общественности; 

• создание условий для дальнейшего развития городской среды; 
• контроль за качеством коммунальных услуг, оказываемых управляю-

щими компаниями; 
• поддержка социально значимых общественных организаций, работы по 

патриотическому воспитанию подрастающего поколения; 
• содействие поддержанию гражданского единства, укреплению межна-

ционального и межконфессионального согласия в Тихвинском районе; 
• всемерная поддержка ветеранов боевых действий и семей военнослу-

жащих – участников специальной военной операции, а также содей-
ствие гражданской инициативе по материально-технической помощи 
бойцам и мирному населению новых российских территорий. 
 
Уважаемые участники совещания! 
Заканчивая свое выступление, хочу поблагодарить жителей Тихвинско-

го района, губернатора Александра Юрьевича Дрозденко, Правительство Ле-
нинградской области, Тихвинский вагоностроительный завод за системную 
поддержу проектов, реализуемых в Тихвинском районе. Хочу сказать слова 
признательности комитету по местному самоуправлению Ленинградской об-
ласти, депутатам Законодательного собрания Ленинградской области и Тих-
винского района, общественным объединениям и политическим партиям, ад-
министрации Тихвинского района – всем, кто оказывал содействие в разви-
тии местного самоуправления, способствовал плодотворной работе на благо 
жителей Тихвина и Тихвинского района. 

Благодарю за внимание. 


